

## RAPPORT MORAL A.G. 2017 - LE 29 JANVIER 2018

Je laisserai bien entendu André REIGNOUX, notre secrétaire, vous présenter, comme tous les ans, l'activité de l'association et de votre conseil d'administration de manière Chronologique, et je vais, comme tous les ans également, vous présenter le bilan d'étape de notre association pour 2017.

L'année 2017 est une année que je qualifierais de mitigée.

Grâce aux bénévoles de l'association, mais aussi grâce à vous, nous sommes toujours sur une très bonne dynamique puisque notre nombre d'adhérents est stable, malgré une conjoncture financière nationale que je qualifierais de morose pour la plupart d'entre nous.

Mais sur le plan financier la Région Centre fait souffler le chaud et le froid sur l'association ce qui nous bloque dans l'évolution de notre projet, nous sommes actuellement dans une phase d'incompréhension mutuelle que nous espérons lever au retour du Vice-Président régional, actuellement à l'étranger.

Je profite de cette assemblée générale pour remercier Serge DESCOUT, Président du Conseil Départemental, qui est très proche de l'association et se préoccupe régulièrement de l'avancée des travaux. Je vous rappelle que le Conseil Départemental a soutenu l'association à hauteur de 23 000 € pour la rénovation du bâtiment et qu'il n'a pas fermé la porte pour poursuivre son soutien notamment pour l'accueil des collégiens. Je demande à Chantal MONJOINT de lui transmettre nos très sincères remerciements.

Je remercie également **Gil Avérous** en sa qualité de Président de Châteauroux Métropole et Maire de Châteauroux, rappeler-vous il a accepté le transfert d'une partie du budget du contrat Région/agglomération et suit de très près l'évolution de notre dossier, je remercie également les équipes de la ville de Châteauroux, en particulier **Nadège Baptista** Directrice Générale des services de Châteauroux Métropole, **Delphine Picaud** et **Sylvie Raimbault** qui nous aident dans la gestion délicate du dossier de subvention avec la Région. Je demande à **Florence PETIPEZ** de leur transmettre également tous nos remerciements.

Pour résoudre notre problème il nous faudrait trouver rapidement 40 000 € d'apports extérieurs, pour équilibrer la subvention de la région. Je vous lance donc un appel, comme lors de la précédente AG, nous devons mettre en route nos carnets d'adresses, mettez nous en contact, et nous irons ensemble rencontrer les chefs d'entreprise car, reconnu d'intérêt général nous avons la possibilité de délivrer des reçu fiscaux, nous le faisons déjà pour nos donateurs en matériaux, nous pouvons le faire pour nos donateurs financiers dans la limites de 5/000 de leur chiffre d'affaires. Je profite de cette Assemblée Générale pour remercier d'une part notre trésorier pour son travail de sensibilisation des entreprises et d'autre part remercier les entreprises donatrices.

En ce qui concerne les dons en matériaux je remercie tout d'abord à **Jacques Rabillard** qui est devenu notre porte-parole bénévole auprès des entreprises, et les entreprises :

**ART ELECT, Brico Dépôt, Bruno BARRAUD décoration, CEDEO, Centre Est Peinture, La Parqueterie Berrichonne, Jean-Michel BRY, CGED, Carrelage Pro, La SETEC, La SODIBE, l'ADAPEI Décors et Matières, Le Crédit Agricole, Le Comptoir La Seigneurie, Insert Jeunes BALSAN Moquette**

**Ils nous ont aidés, n'hésitez pas à les faire travailler, ils le méritent**

**Et surtout plus de 8 000 h de Bénévolat.**

En effet, comme pour les années précédentes je vous avoue encore que je suis toujours épaté par la disponibilité de nombreux membres de l'association qui se sont souvent portés volontaires, y compris certains dimanches ou par exemple le 2 janvier, à ma demande ou à leurs demandes, pour réaliser de nombreux travaux à l'extérieur comme à l'intérieur du bâtiment, et par le grand nombre d'adhérents qui, empêchés ou éloignés, m'ont néanmoins téléphoné ou écrit pour nous assurer de leur soutien notamment en cette période de vœux.

Merci à Antoine, Bruno, Christian, Daniel, Denis, Dominique, Éric, Francis, Franck, Frédéric, Irène, Isabelle, Jean-Claude, Jackie, Jean-Pierre, Martial, Marie-Claude, Michel et Michèle, Nicole, Pascal, Philippe, Robert, Roland, Serge, Vincent, Yves, Xavier,....., qui œuvrent Régulièrement ou de manière moins soutenus..... si il en manque un ou une, je lui présente mes excuses.

Je tiens à remercier les membres de votre Conseil d'Administration pour leur disponibilité et leur implication dans le fonctionnement de l'association que ce soit pour les réunions, pour les travaux, pour la préparation des activités, pour le suivi de nos camarades dans la difficulté, pour la préparation de cette assemblée, sans eux le président ne pourrait rien faire, je leur en demande beaucoup mais nous sommes dans une phase de construction et nous avons de très nombreux problèmes à résoudre. Ils ont su réagir suite à l'absence non programmée du président lors de la journée de commémoration, absence indépendante de ma volonté mais je vous demande de bien vouloir m'en excuser.

Grace aux bénévoles et aux différents dons en matériaux, nous avons une salle des drapeaux, un bureau de l'association, une salle de convivialité, une salle d'accueil, une salle documentation et d'archives, des sanitaires et une salle américaine qui nous permettent de recevoir dignement nos visiteurs, Les Bénévoles sont sur le point de terminer la salle de cours, qui fera aussi office de salle de réunion, et les trois salles prévues pour le service de santé des armées dans l'Indre, pour le 3<sup>ème</sup> RAC et pour le 90<sup>ème</sup> RI. **Francis Mory** vous fera le point des travaux.

La qualité du travail de nos bénévoles a été reconnu en 2017 par la société des membres de la Légion d'honneur qui a décidé, suite à la proposition de la section de l'Indre, de Labelliser notre salle des drapeaux. Je remercie le Général Bourrier, président de la section, d'avoir soutenu notre dossier.

A noter qu'au cours de cette année l'entreprise ART ELEC a réalisé une partie des travaux de mise en place du chauffage, que l'entreprise J.M.BRY a effectué le changement des fenêtres, mis en place les issues de secours et réalisé une partie de sanitaires, que La SETEC a mis en place les cheminements réglementaires pour les P.M.R., tous les autres travaux ont été réalisés par les bénévoles.

Je profite de ce rapport moral pour vous présenter le bilan des financements

LES TRAVAUX .....	343 000 €
MULTIMEDIA ET EQUIPEMENTS.....	160 000 €
TOTAL.....	<b>503 000 €</b>
SUBVENTIONS DES COLLECTIVITES...en cours ou en attente.....	274 000 €
SUBVENTION PARLEMENTAIRE.....	6 000 €
FONDATION .....	6 000 €
DONS EN MATERIAUX .....	22 000 €
COTISATIONS DES ADHERENTS.et DONS d'entreprises.....	15 000 €
TOTAL.....	<b>323 000 €</b>

**RESTE A TROUVER : 180 000 €**

Nous avons en cours une demande de subvention auprès du ministère des Armées, une auprès d'une fondation et une auprès d'une assurance.

Notre 2<sup>ème</sup> « journée de tous les saints » pour ne pas commémorer que la Saint Eloi a, encore une fois, et malgré quelques surprises lors de sa préparation, été une réussite et je remercie tous ceux qui, d'une part ont contribué à son organisation, en particulier Madame Lambert, Gérard Desroches, Olivier Jarraud, Véronique Chevriaux, madame Odile Gilbert, chef de cœur de la paroisse Sainte Marie de Déols, d'autre part à ceux qui étaient présents, représentés ou excusés, et je n'oublie pas les membres du C.A qui ont œuvrés dans l'ombre, nous allons la reconduire en 2018.

Je tiens à remercier Clément Moreau qui, à la suite d'Antoine Charpagne a eu pour mission, pendant 8 mois, de vous écouter, de vous enregistrer pour, à terme, éditer un recueil sur la vie à La Martinerie avec les éditions **La Bouinotte**. Près de 30 membres de l'association ont joué le jeu, Clément Moreau a terminé son service civique et a été remplacé par Sabrina Boussahra, je laisserai Daniel Jalu, son tuteur vous la présenter. Elle aura en plus de sa mission d'écoute et d'enregistrement de la mémoire, la mission de préparer la venue des collégiens des classes de troisième dans le cadre du parcours citoyen. Si vous voulez témoigner je vous invite à la rencontrer avec son tuteur pour prendre rendez-vous.

J'ai apprécié que, comme l'an passé, des membres de l'association, et même des personnes hors de l'association, nous proposent des tableaux, des matériels, des documents, des drapeaux (au nombre de 15 actuellement) ce qui prouve que nous gagnons en crédibilité, que nous sommes reconnus pour ce que nous voulons être, c'est-à-dire, comme je vous l'ai déjà dit, des hommes et des femmes qui n'oublient pas le

passé, mais qui souhaitent le rappeler pour comprendre le présent et anticiper l'avenir. Nous sommes une association de passeur de mémoire à l'intention des jeunes générations ne l'oublions pas.

L'accueil des Américains en septembre a été un succès, Frédéric Niemier avait préparé une très belle exposition sur leur présence entre 1917 et 1919 et aucun des Américains présents ne connaissaient cette partie d'histoire locale, peu d'Indriens s'en souviennent également, à l'exception bien entendu de la famille Dubant qui nous a fourni du texte pour cette exposition. La remise de plaques d'identité trouvées par Frédéric a été un grand moment d'émotion, chaque Américain est reparti aux Etats Unis avec la mission de rechercher la famille du militaire dont le nom apparaît sur la plaque. Nous avons un retour pour l'instant.

Je profite de vous parler de Frédéric Niemier pour vous informer de la décision de votre conseil d'administration d'être présent au sein du conseil d'administration du comité de jumelage avec la ville américaine de FRESNO, et c'est Frédéric qui nous représentera.

Je vous informe également de la prise de fonction de Dominique Roosens en qualité de responsable de la gestion des dons d'objets, de la documentation, ..... sur l'écran vous le voyez en phase d'inventaire du prêt de George Rebardeau pour la salle américaine. Au sujet de la salle Américaine, je vous confirme la signature de la convention avec l'AECBA le 27 septembre. Ses membres disposent désormais d'un bureau au sein de notre maison de la mémoire et assure une partie de l'exposition américaine.

Vous avez du remarquer la présence d'un MARMON à la droite de notre bâtiment, il s'agit d'un don de Laurence Rolland Directrice de la société RBH INDUSTRIE Nous la remercions très sincèrement pour le don de ce véhicule qui nous rappelle de nombreux souvenirs. Il ne devrait pas resté longtemps orphelin, nous travaillons pour avoir d'autres véhicules autour de notre bâtiment.

Un dernier remerciement, il s'adresse aux médias, ils nous soutiennent régulièrement en relayant toutes nos manifestations, ils contribuent ainsi au rayonnement de l'association et participent à une meilleure connaissance de nos objectifs pour leurs lecteurs, auditeurs ou téléspectateurs. De nombreux berrichons nous confient suivre l'évolution de l'association à la lecture des médias.

Je vous invite comme tous les ans à consulter notre site internet, nous le mettons régulièrement à jour, merci à Philippe Soulé pour son soutien moral et technique. Je vous rappelle que l'affranchissement coute cher à l'association, si vous pouvez nous transmette une adresse internet, celle-ci restera confidentielle si vous le souhaitez, mais, d'une part elle nous permettra de faire des économies et, d'autre part vous permettra d'avoir plus d'info sur l'association. Pour ceux qui le désirent Dominique Roosens et Franck Barraud seront à votre disposition pour vous le présenter.

Malgré la perte de quelques adhérents, en retard de cotisation ou injoignable, (nous avons réalisé une dizaine de radiations pour retard de cotisation), nous sommes actuellement 475, avec un rythme d'adhésion de une à deux par semaine (9 depuis le 1<sup>er</sup> janvier) qui compense les radiations et nous pouvons toujours avoir le nombre de 500 dans notre objectif, objectif qui sera néanmoins difficile à obtenir si vous ne participez pas à cette mobilisation, il nous faut tous nous mobiliser, pourquoi ne pas demander encore une fois à vos conjoints de nous rejoindre (je parle bien entendu à ceux dont le conjoint n'est pas encore adhérent).

Notre journée champêtre 2017 a, encore une fois, été une réussite comme vous avez pu le constater sur la vidéo d'attente, j'espère qu'il en sera de même en 2018, Martial CHAMBLANC vous en parlera tous à l'heure.

Une dernière précision je vous rappelle que nous sommes ouvert tous les mercredi matin de 8 h 30 à 12 h, n'hésitez pas à venir nous rendre visite et à diffuser l'information autour de vous, inviter vos amis non membres de l'association à venir nous rencontrer, notre porte est ouverte, nous sommes à votre disposition.

Voilà tout ce que j'avais à vous dire, je vous parlerais du futur en fin d'AG, je vais maintenant passer la parole à notre secrétaire, mais auparavant : avez-vous des questions à poser ?